
Protokoll des Studierendenrats am 16.01.2023

Sitzungsbeginn:20:21

TOP 1 Feststellung der Beschlussfähigkeit

Mitglieder des StuRa:

Juso-HSG (2+1): Basti, Jannis

Solid/SDS (1): Josua

LHG (2): Elena, Luca

RCDS (1): 

ULF (1): 

GHG (6+2):Patrick, Tobias, Jule, Maria

FSVV (3+1): Alicia, Leon, Jeremias, Sarah

Exekutive: Jacob, Pauline

Weitere  Anwesende: 

GA:  Moritz (Redeleitung), Jannis (Protokoll)



TOP 1  Feststellung der Beschlussfähigkeit, Festlegung der 
endgültigen Tagesordnung
-Streichung Antrag Menstruationsprodukte Mathe
-Aufnahme Antrag VHG
-Aufnahme QSM
-Aufnahme Vorstellung+ANtrag Aktionswoche

Gesammelte Abstimmung: einstimmig angenommen
Verfahren: 1. Anträge mit anwesenden Antragsstellenden, 2. Wahlen, 3. 
weitere Anträge und sonstige TOPs
->Einstimmig angenommen
 

TOP 2 Kritik und Beschlussfassung über das Protokoll der letzten 
Sitzung(en)

Protokoll wird einstimmig abgesegnet

TOP 3 Wahl des Geschäftsführenden Ausschusses (GA) für die 
nächste Sitzung, gegebenenfalls Übertragung von Aufgaben an 
den GA, Festlegung des nächsten Sitzungstermins und der 
vorläufigen Gästeliste

GA für 06.02: Alicia und Leon

TOP 4 Post und Mitteilungen
es gingen keine Post und MItteilungen ein

TOP 5 Beratung über Anträge
A-StuRa03_16012023 Förderung Kupferslam
Am 3. Februar findet um 18 Uhr im Café Haag der vierte Kupfersla m 
statt. Der Kupferslam ist ein Poetry Slam veranstaltet vom 
Campusmagazin Kupferblau. Dieses Mal steht er unter dem Motto 
„Barrieren “. Auf dem Weg zu den Bühnen dieser Welt begegnen uns 
viele Barrieren. Daher wollen wir besonders Newcome r* innen die 
Möglichkeit geben, ihre Texte zu präsentieren.
Das Motto "Barrieren " lädt dazu ein, sich mit Themen wie Vorurteil en, 
Diskriminierung und Hürden im Alltag auseinanderzusetzen.
Der Kupferslam beginnt um 18 Uhr. Kommt vorbei und unterstützt die 
talentierten Nachwuchskünstler* innen bei ihrem Auftritt. Wir freuen uns 
auf einen spannenden Abend voll er Poesie und Emotionen.
Begründung der Kosten: 



Die Technikkosten wurden uns vom Café Haag vorgegeben. Werbekosten 
errechnen wir aus Erfahrungswerten. Ebenso Dekomaterial.
Wir werden am Ende der Veranstaltung die Möglichkeit zum Spenden 
geben. Wir werden dies allerding s nicht aktiv einfordern, damit sich 
aufgrund der aktuellen finanziellen Situation niemand dazu genötigt 
fühlt. Daher wird die Gesamtfördersumme voraussichtlich geringer 
ausfallen.

Antrag Förderung 
Technik: 35 €
Werbung: 100 €
Dekoration: 75€

Dafür: 13
Dagegen: 0
Enthaltung: 0
-> Antrag angenommen

A-StuRa04_16012023 · QSM-Verteilungsvorschlag - korrigierte Version
Überarbeiteter Vergabevorschlag für die QSM (Vergabezeitraum 23/24).

Aufgrund eines Fehlers in der Excel-Tabelle, mussten einige Posten nach 
unten korrigiert werden. Außerdem wurden nicht förderfähige POsten 
korrigiert.
Frage: Liegt trotzdem weiterhin mehr Geld als letztes Jahr beim 
Fremdsprachenzentrum vor? 
Antwort: unklar, vermutlich schon
Frage: auf welchen Vergabezeitraum beziehen sich die änderungen?
Antwort: ab April
Frage: Von QSM mitteln werden oft die Bibliotheksöffnungszeiten 
verlängert. Das läuft aktuell über die Fachschaften. Können wir das auch 
über verfallende QSM direkt machen, anstatt  diese an die UB zu geben?
Antwort: schwierig, der UB ist das Geld deutlich einfacher zu geben, weil 
sie offiziell allen Fachbereichen zugute kommt und schwierig innerhalb 
der Fristen umzusetzen

Jeremias stellt einen GO-Antrag auf Vertagung
Antragsstellende überprüfen ob der Antrag dringend ist - 19.01. fällig
GO-Antrag wird zurückgezogen

Dafür: 12
Dagegen: 0
Enthaltung: 1 
-> Antrag angenommen

A-StuRa05_16012023 QS-Mittel für UB



StuRa-Antrag des AK QSM bezüglich Abfließen der restlichen QSM in die 
Universitätsbibliothek Tübingen:
Der StuRa beschließt, dass alle von den Fachbereichen und zentralen 
universitären Einrichtungen
nicht abgerufenen QSM-Mittel zum Stichtag 15.04.23 der 
Universitätsbibliothek Tübingen zugewiesen werden.

Frage: wird der Beschluss ebenfalls bis zum 19.01. gebraucht
Antwort: ja, sicherheitshalber
Frage: können wir die Fachbereiche anweisen, mehr Geld an ihre 
Fachbereichsbibliotheken zu geben?
Antwort: Die Fachbereiche selbst können Änderungsanträge stellen, um 
das zu bewerkstelligen.

Dafür: 11
Dagegen: 0
Enthaltung: 2 
-> Antrag angenommen

Antrag A-StuRa06_16012023 Veranstaltungsförderung VHG 
Wir als VHG organisieren einen Umweltvortrag. Jens Vogt, ein Geograph 
mit Schwerpunkten Kultur- und Sozialgeographie, wird an die Uni 
kommen und einen 1 stündigen Vortrag halten.
Titel: 
Ökokollaps: Welche Rolle spielt unsere Ernährung?

Datum: 18.01.2023

Ablauf: 
18:30 Uhr Einlass 
19-20 Uhr Vortrag
20 Uhr Q&A Session
20:30 Uhr Quiz mit Gewinnen

Wir möchten diese Woche viel Werbung machen, damit der Vortrag gut 
besucht sein wird. Wir werden  Plakate verteilen und Flyer auslegen. Wir 
brauchen finanzielle Unetrstützung bei den Plakaten. 
Um die Gewinne für das Quiz werden wir uns selbst kümmern und aus 
eigener Tasche bezahlen. Wir haben jedoch keine finanziellen Mittel, um 
die Kosten für die Werbematerialien zu decken. 

Designentwurf (siehe Rechnung): 49 Euro
Druckkosten (siehe Kassenzettel): 101,60

Jakob spricht die Bitte aus, Anträge mit  ausreichend Vorlauf 
einzureichen.
Es wird diskutiert, ob das bereits ausreichend gegenüber der VHG 
angesprochen wurde
Jakob stellt GO-Antrag auf Vertagung. Nach ausgiebiger Recherche 



kommt Jakob zu dem Schluss, dass die Beweislast gegen die VHG nicht 
ausreichend ist und zieht den GO-Antrag auf Vertagung zurück

Abstimmung in der Sache
Dafür: 11
Dagegen: 0
Enthaltung: 2
-> Der Antrag ist angenommen

A-StuRa02_16012023 Gründung einer Arbeitsgruppe EMT 2023
Wir von der ehemaligen Arbeitsgruppe EMT 22 wollen dieses Jahr wieder 
im Herbst (ca.  16.10.22) eine Veranstaltung für 
(Erstsemester-)studierende organisieren. Dafür würden wir gerne - bevor 
wir eine Förderung oder ähnliches beantragen - wieder eine 
Arbeitsgruppe bilden (Arbeitstitel "AG EMT 23") und um Aufmerksamkeit 
werben. Das EMT im Oktober 22 war ein guter Erfolg und es hat uns 
gefreut, dass viele Menschen gekommen sind. Wir würden dieses Jahr 
gerne auch mehr Menschen aus anderen Fakultäten ansprechen als der 
mathematisch-naturwissenschaftlichen und würden uns freuen einige 
neue Gesichter zu begrüßen :). Ihr seid herzlich eingeladen, bei einem 
unserer Treffen vorbeizuschnuppern!

Moritz berichtet, dass das erste EMT letztes Jahr großen Anklang 
gefunden hat. Diesmal soll das Projekt jedoch langfristiger geplant 
werden.
Moritz weißt daraufhin, dass dafür noch kein BUdget im Haushalt 
vorgesehen ist, da das Projekt zum Zeitpunkt der Haushaltsaufstellung 
noch nicht eingeplant war. Insbesondere aufgrund der 
Personalveränderungen wird es vermutlich aber sowieso einen 
Nachtragshaushalt geben, dort könnte dann auch die AG EMT 
berücksichtigt werden.
Jeremias stellt GO-ANtrag auf Vertagung. Formale Gegenrede von Basti
Dafür: 7
Dagegen: 2
Enthaltung: 4
-> Der Antrag wird auf die nächste Sitzung vertagt

Antrag Ausschreibungen
Ausschreibung zweier Stellen (Sachbearbeitung und BfH) mit den 
vorgeschlagenen Texten der Exekutive.

Die Exekutive hat 2 Vorschlagstexte für die auszuschreibenden Stellen 
erarbeitet.
Moritz stellt die Texte vor.
Nachfrage: warum ist die Bezahlung nur "angelehnt" an die 
Gehaltsklassen des Tarifvertrages?
Die Frage wird in den Personalausschuss gegeben. Es wird klar gestellt, 



dass nach Tarif bezahlt wird. Es besteht der Wunsch, sicherzustellen. 
dass die Stelle auch  wirklich in den Tarif integriert ist.
Jakob berichtet, dass vor 6 Jahren in den Arbeitsverträgen vermerkt war, 
dass "der Tarifvertrag gilt" und geht davon aus, dass das ausreichend ist.

Moritz informiert über die Veränderungen im ZUschnitt der Stellen: Die 
2. Stelle soll neben der Wahlorganisation auch Haushaltsaufgaben 
übernehmen können. Dadurch wird jemand mit Befähigung für den 
gehobenen Verwaltungsdienst gesucht. Durch den Verzicht auf eine 
gesonderte 3. Stelle für den Haushalt, die bisher nicht besetzt wird, wird 
auch ein Platzproblem im Büro vermieden. Die 2. Stelle wird dadurch von 
bisher E8 auf maximal E12 eingestuft werden. Das führt zu einem 
Anstieg der Ausgaben von aktuell ca. 38.00€ auf maximal ca. 52.000€.

Lob für die Darstellung der VS als Arbeitgeber*in

Abstimmung, die Stellen ab sofort mit den vorgestellten Texten 
auszuschreiben
Dafür: 13
Dagegen: 0
Enthaltung:0

Vertagte Anträge
A-StuRa02_28112022: Gemeinsam für die Frauenrevolution - Drei 
Generationen in Rojava
Der AK Politische BIldung wartet auf eine Rückmeldung der 
Antragsstellenden.
Deshalb beantragt Moritz die weitere Vertagung des Antrags.
Keine Gegenrede - Vertagung somit angenommen.
Der GA der nächsten Sitzung wird beauftragt, nocheinmal nachzuhaken.

A-StuRa06_28112022 Anschaffung einer "Weltspielplane" für diverse 
Projekte
Bisher keine Rückmeldung der Antragsstellenden bekannt, es kann aber 
sein, dass eine Mail untergegangen ist. Sarah empfiehlt den Antrag 
weiter zu vertagen.
Keine Gegenrede - Vertagug somit angenommen.
Der GA der nächsten Sitzung wird beauftragt, nocheinmal nachzuhaken.

TOP 6 Wahl der neu Aussgeschriebenen Referate
Sowohl das Referat für Soziales & Gleichstellung als auch das Referat für 
Umwelt & Politische Bildung müssen neu gewählt werden.



Verfahren: Kandidierende stellen sich vor, Kandidierende verlassen 
während der Vorstellung der anderen und der Abstimmung den Raum.

Soziales & Gleichstellung
Oliver stellt sich vor.
Hannah stellt sich vor.
Paula wird vorgestellt.

Umwelt & Politische Bildung
Marielusie stellt sich vor.
Gregor stellt sich vor
Ioannis stellt sich vor.
Malte stellt sich vor.

Wir schreiten zur Wahl.
Bestimmung des Wahlausschusses:
    Jacob, Pauline und Inga melden sich. 
Es wird gewählt.
Unterbrechung 21:45-21:59

Wahlergebnis, gewählt sind:
Soziales & Gleichstellung: Hannah und Paula
Umwelt & politische Bildung:  Malte und Marieluise
die gewählten nehmen die Wahl an

TOP 7 Wahl des Personalausschusses
Wahl eines Personalausschusse zur Nachbesetzung einer unserer 
Bürostellen.

hauptamtliche Kandidaturen:
Elena (LHG)
Alicia (FSVV)
Julene (GHG)
Jannis (Juso-HSG)

stellv. Kandidaturen:
Fania (GHG)
Basti (Juso-HSG)
Jeremias (FSVV)
Josua (SDS)

alle wurden souverän gewählt :)

TOP 8 Berichte
Exekutive



Es wurden Weihnachtsbriefe an die Univerwaltung geschickt, die auf 
positive Rückmeldung gestoßen sind.
Ansonsten wa die Exe damit ausgelastet, die Ausschreibungen für die zu 
besetzenden Stellen auszuarbeiten.

AK PolBil
Malte (Ref PolBIl) berichtet aus Ak PolBil über die anstehende 
Gedenkwoche
-> Initiativantrag die Woche über den Uni-Mailverteiler zu bewerben
Abstimmung über Zulassung des Initiativantrages
Dafür:12
Dagegen:0
Enthaltung:0

Abstimmung über den Antrag: 
Dafür: 12
Dagegen: 0
Enthaltung: 0
    Der Antrag ist EInstimmig angenommen.
Malte wird für seine gute Orgaarbeit gedankt, er verlässt die Sitzung.

AK Finanzen
-Beschluss gefasst, alle Abgaben zu Bewirtungsausgaben ins neue Jahr zu 
schieben
-wir warten neue Richtlinien für Bewirtungs- und Verpflegungsausgaben 
ab, der AK arbeitet dran, Rechtssicherheit zu erhalten
-Treffen Donnerstags um 17 Uhr
-Moritz schreibt eine Dokumentation um eine möglichst gute Übergabe 
zum Jahresende zu gewährleisten
-Konten wurden aufgeräumt
-in der nächsten Sitzung wird die interne Fassung des 
Haushaltsabschlusses vorgelegt, wir warten noch auf eine Prüfung des 
vorherigen durch die Uni

AK Cafete
-es wird bald ein Personalausschuss benötigt, um eine Person für die 
Übernahme der Cafeten einzustellen
-Ausschreibung wird voraussichtlich in der nächsten StuRa-Sitzung 
vorliegen
-das Wahlverfahren soll von der heutigen Wahl übernommen und um 
einen Posten für ein AK-Mitglied ergänst werden. Der Ausschuss wird in 
der nächsten StuRa-Sitzung gewählt, der GA bittet Bewerbungen diesmal 
im Vorfeld einzureichen!
-der AK trifft sich DO 15-17 Uhr im kleinen Sitzungssaal

TOP 9 Sonstiges



Es wird ein starkes Pizzabedürfnis geäußert. Popcorn alternativ auch ok. 
Ne beides
ok sorry

Sitzungsende: 23:23


